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« Alors la Paix viendra » fait partie des nombreux textes 

qui ont été lus et partagés le Jeudi 30 novembre  2023 

lors de la Veillée de recueillement et d'apaisement 

organisée avec le soutien d'associations engagées 

pour un meilleur vivre-ensemble : CINPA, Forum104, 

Coexister, Religions pour la Paix, Agir pour la fraternité, 

Amitié judéo-chrétienne de France, Amitié judéo-

musulmane de France, Groupe d'amitié islamo-

chrétienne, Focolari, Efesia (Ensemble avec Marie), 

Hermeneo, Groupe interreligieux pour la Paix 78.   

Cette assemblée a rassemblé des juifs, des chrétiens, 

des musulmans, des bouddhistes, des athées, des 

agnostiques, des citoyens français ou d'autres 

nationalités, dans toutes leurs diversités de convictions 

et de religions. « Certains croient au ciel et d'autres qui 

n'y croient pas. Peu importe ! Ce qui nous rassemble 

ce soir, c'est notre humanité commune, c'est notre foi 

en l'humanité et notre envie d'espérer. Ce que nous 

allons vivre n'est pas une cérémonie religieuse, c'est 

une veillée pour la paix, prière pour les uns, méditation 

pour les autres, communion pour tous. Un acte de 

résistance spirituelle. Un moment d'intériorité, un 

moment de recueillement et d'apaisement pour tenter 

de faire la paix en nous et autour de nous » 

édito

 

 

Si tu crois qu'un sourire est plus qu'une arme,  

Si tu crois à la puissance d'une main offerte, 

Si tu crois que ce qui rassemble les hommes 

est plus important que ce qui les divise...  

Si tu crois qu'être différent est une richesse et 

non pas un danger  

Si tu sais regarder l'autre avec un brin 

d'amour,  

Si tu sais préférer l'espérance au soupçon... 

Alors la Paix viendra - Pierre Guilbert 

 

 

Avec d’autres mouvements, l’ACO a interpellé 

l’évêque pour que cette rencontre qui se 

déroulait au Forum 104 puisse être relayée en visio 

à la cathédrale ou ailleurs mais la demande n’a 

pas abouti ce que nous regrettons. Certains 

membres de l’ACO ont participé à cette 

rencontre. Merci à eux de nous donner l’occasion 

d’être en lien avec cette initiative de Paix. 

Psaume 34-12 "Miha ich"  

Si quelqu'un, veut aimer la vie et voir 

des jours heureux. 

Qu'il préserve sa langue du mal et ses 

lèvres des paroles trompeuses,  

Qu'il s'éloigne du mal et fasse le bien, 

Qu'il recherche la paix et la poursuive 

La Paix Cheikh Khaled Bentounès (né en 1949)  

 

Elle est la fleur au parfum enivrant du jardin de la quiétude.  

Elle est le mouvement d'amour qui submerge et unit les cœurs 

de pardon et de mansuétude. Elle est la monture du héros qui 

combat l'intolérance. 

Elle est la méditation suprême du sage noyé dans l'éternelle 

présence. 

Elle est la plume du savant qui éveille et transmet la 

connaissance. Elle est l'encre de l'alphabet céleste, mystère 

de l'essence. 

Elle est la fondation de la demeure de la justice et de la 

dignité. Elle est la force salvatrice des hommes contre la 

monstruosité. Elle est le remède du cœur face à l'angoisse des 

âmes agitées. 

Elle est l'hymne des chérubins qui portent le trône Divin. Elle est 

le nom béni de Dieu invoqué par toute la création. Elle est 

enfin, Salam, à laquelle j'invite et consacre toute ma dévotion. 

Extrait du Livre lnternational de la Paix. 

Avec ce numéro de la Gazette, nous fermerons 2023, entrerons 

en 2024 et poursuivrons ensemble notre chemin en ACO. 

En route, nous avons dit aurevoir à des ami-e-s du mouvement ; 

nous leur consacrerons un numéro spécial. 

Quand vous lirez ces quelques pages, je doute que le monde se 

soit apaisé. Néanmoins, nous gardons l’espérance d’un monde 

meilleur et continuerons à apporter notre petite pierre à 

l’édifice, comme nous y invite ce « 2024 » réalisé en petits 

cailloux. 

Meilleurs Vœux à tous et toutes. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Célébration du 7 Janvier

 

Et nous quelles sont nos 

espérances ? 

Comment participons-nous à la 

construction d’un monde plus 

fraternel ? 

Quel trésor avons-nous à partager ? 

C’est un peu devenu une tradition ; l’équipe de St Michel/ Bondoufle/ 

Tigery a proposé une célébration de Noël/Epiphanie, le dimanche 7 

janvier 2024 dans le centre Jean XXIII Avenue de la grande Charmille 

du Parc à Ste Geneviève des bois. Nous avons été très nombreux au 

rendez-vous pour partager le texte de la mission ouvrière mis en 

image par l’ACO de la Vendée 

« Dans l’attente d’un sauveur, dans la tente du Sauveur » 

pour célébrer la Parole avec le texte du jour Mat 2, 1-12 et chanter 

l’Espérance, parce que dans notre monde aujourd’hui, ça n’est pas 

facile tous les jours ! 

 

Loïc a donné le ton avec son mot 

d’accueil. 

« Cette année, Noël devait être espérance. 

Elle n’a été qu’inquiétude, souffrance. 

Moi j’ai du mal à trouver de la lumière dans 

tout ce vacarme, cette nuit qui ne fait que 

se noircir. 

Même le Covid s’y est invité, mais ça va 

mieux, enfin pour le Covid, car pour le reste, 

il va falloir reprendre son bâton de pèlerin 

sur la route d’Emmaüs. Et je refuse de 

baisser les bras, pour mes enfants, mes 

petits-enfants et tous les autres.  

Je ne sais pas si je crois encore mais un petit 

coup de main serait le bienvenu. Si tu es là, 

va voir tes potes aussi et demande leurs de 

se bouger un peu. Moi je veux bien prier et 

croire en toi mais j’en ai marre de prier dans 

le désert. J’en ai vraiment ras le pompon 

que tu nous fasses la gueule. 

En ce moment, c’est l’Epiphanie. On a fait 

des galettes et on s’est tous réunis. Tu peux 

venir la porte est ouverte et nos cœurs 

aussi.  

Laisse ta croix à la porte et viens t’asseoir 

avec nous.  

Je t’attends, on t’attend tous. » 

Le partage de vie fut très riche. Si tout n’a pas été dit, 

nombreuses furent les bougies pour » allumer des étoiles 

dans notre nuit ».  

« C’est notre façon de dire Dieu » 

 

 « Au Secours Populaire, ça devient difficile avec 

l’augmentation du nombre de familles à prendre 

en charge, mais on tient avec la force du collectif, 

la bonne entente entre les bénévoles. » 

 

 « Pour une école, des bénévoles de Lire et faire lire 

se mobilisent pour offrir des temps de lecture sur 

toute la journée, pendant une semaine » 

 

 « Les parents d’élèves qui tiennent un stand de 

Noël pour aider à financer un voyage scolaire 

mais qui prennent surtout le temps de se 

rencontrer, d’échanger avec la famille » 

 

 « Les bulbes plantés tardivement dans la cité mais 

qui seront surprise au printemps » 

 

 « Les bébés roms qui connaissent des conditions 

de vie précaires mais pour certains ont la chance 

d’être relogés grâce à l’accompagnement 

tenaces de militants qui les accompagnent » 

 

 « Les coups de main dans la cité pour un mieux 

ensemble » 

 

 « L’accompagnement d’un SDF sur la durée et le 

partage du repas de Noël avec un autre SDF, qui 

ont plaisir à discuter ensemble » 

 

 « La mise en place d’un espace de rencontres, 

pour prendre un café, à l’épicerie sociale de Ste 

Geneviève » 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 « Les rassemblements du vendredi à Evry, sur la 

place des Droits de l’Homme pour demander 

un « Cessez le feu » sur la bande de Gaza, 

évoqués par la lecture du poème de Refaat 

Alareer, poète gazaouis assassiné avec sa 

famille, début décembre, par l’armée 

israélienne » (lire ci-contre) 

 

 « L’engagement pour prendre le relais de la 

présidence de l’association Un monde en 

marge, un monde en marche, suite au décès 

du président en cours de mandat. Les histoires 

d’hommes et de femmes qui se redressent, se 

forment pour envisager une vie meilleure. » « 

L’importance d’apporter soutien à son mari, 

même si ça rend la fin d’année très chargée »

  

   

 « L’importance du collectif, de la présence des 

autres pour tenir quand s’engager devient trop 

lourd ; Mais savoir qu’on n’est pas seule, que les 

autres bénévoles sont prêts à continuer 

l’accompagnements des migrants malgré la loi 

nouvelle loi, les nouvelles modalités imposées 

par la préfecture… » 

 

 « Dans la résidence de personnes âgées, la 

présence de jeunes étudiants qui apportent 

leur dynamisme et changent l’ambiance ; l’un 

d’eux est violoniste… ». 

 

 

 « Le muret, vu de la fenêtre ; un lieu de 

rencontres, d’échanges… endommagé un jour 

par un camion et voué à disparaitre. Alors 

l’occasion de prendre sa plus belle plume pour 

écrire une lettre et demander sa reconstruction 

afin de protéger ce lieu d’échanges »  

 « La rencontre conviviale à l’AMAP, avec des 

chansons ; retrouver l’ambiance d’un village où 

on se sent bien »  

 

 

Que ta venue dans nos vies nous permette de dépasser 

nos colères pour faire peuple. 

Que ta venue dans nos vies nous aide à prendre 

chacun notre place pleine et entière dans la société et 

dans l’Église. 

Que ta venue dans nos vies nous donne de percevoir 

et d’aimer l’autre tel qu’il est et non tel que nous 

voudrions qu’il soit. 

Que ta venue dans nos vies nous rende témoins de 

l’espérance que tu insuffles dans nos vies. 

 

 

Si je dois mourir, 

tu dois vivre 

et raconter mon histoire 

vendre mes affaires 

acheter un bout de tissu 

et quelques morceaux de ficelle, 

Fais en sorte qu’il soit blanc avec une longue 

queue 

pour qu’un enfant, quelque part à Gaza 

en regardant droit vers le ciel 

alors qu’il attend son papa emporté dans une 

explosion – 

sans faire ses adieux à personne 

ni à sa chair 

ni à lui-même – 

pour qu’il voie le cerf-volant, mon cerf-volant, 

celui que tu as fait, prendre 

son envol 

et qu’il pense alors qu’un ange est là 

venu ramener l’espoir 

Si je dois mourir 

que cela ramène l’espoir 

et que cela devienne un conte. 

Refaat Alareer 

 

Le plaisir de se retrouver se traduit aussi par le 

nombre de personnes pour le repas partager. Une 

vraie table de fête composée des gourmandises 

apportées par chacun ; occasion de prolonger les 

échanges, de se donner des nouvelles. 

 
 
 

 

Seigneur, 

 



 

 

Prière Universelle  
Les intentions 1 – 2 et 4 sont des phrases prononcées Mgr Olivier Leborgne. 

La phrase 3 est une citation de Marie-Aleth Grard. 

 

« Tout commence par l’hospitalité. » 

Nous te prions Seigneur pour que nous sachions vivre cette hospitalité : accueillir l’autre, les autres, nos 

proches, notre prochain. Parfois nous essayons et le doute nous submerge. Aide-nous à ne jamais lâcher. 

« On est en train de découper la dignité humaine. » 

Comme le disait Marie-Aleth Grard, présidente d’ATD, « nous devons refuser l’inacceptable : trier les humains 

».  

Nos ainés dans leurs combats en ACO, dans les syndicats, et dans leurs engagements ont été les acteurs de 

combats et de luttes pour la dignité.  

Nous te prions Seigneur pour nous donner cette force de lutter et de témoigner à notre tour. 

« La misère, c’est quand plus personne ne nous regarde. » 

Nous te prions Seigneur pour nous aider à ouvrir bien grands nos yeux là où nous sommes et porter un regard 

bienveillant sur tous ceux et celles que nous rencontrons.  

 « Noël m’empêche de me résigner. » 

Nous te prions Seigneur pour accueillir Noël comme l’espérance du possible. Aujourd’hui, nous ne nous 

résignons pas à la guerre, à l’injustice, au mépris de la personne humaine. Nous te prions pour être, là où 

nous sommes, des porteurs de paix et d’espérance. 

Debout pour la fraternité ! 

Appel à mobilisation de la Mission ouvrière contre la 

loi « Immigration intégration asile » 

Comme la majorité des composantes de la société 

civile, organisations syndicales, politiques ou 

associatives, les membres de la Mission Ouvrière 

souhaitent exprimer leur consternation face au vote de 

la loi « Immigration intégration asile ». Unanimement 

adoubée par la droite et l’extrême-droite, cette 

dernière vient heurter la conscience humaniste de tous 

les hommes et femmes qui vivent, travaillent et agissent 

au quotidien au contact de populations immigrées. 

Des mesures xénophobes […] qui nourrissent la peur, le 

rejet de l’étranger et le repli sur soi. 

Nous ne voulons pas de cette loi qui nous fait honte. Un 

message contraire à nos valeurs citoyennes et 

chrétiennes « Ce que vous ferez au plus petit d’entre les 

miens, c’est à moi que vous le ferez ». (Matthieu 25- 40). 

Pour les croyants que nous sommes, cette parole du 

Christ est une raison de plus de nous dresser contre 

l’inhumanité de cette loi afin de vivre les valeurs 

évangéliques d’accueil inconditionnel. 

C’est pour cela que nous condamnons cette loi et que 

nous marcherons le 21 janvier dans toutes les villes de 

France pour répondre à l’appel intersyndical et 

associatif. 

Dénoncer la nocivité de cette loi c’est aussi donner la 

parole à celles et ceux qui en souffrent. Aussi le 

Secrétariat de la Mission Ouvrière appelle les Misions 

Ouvrières avec leurs mouvements et groupes à recueillir 

des témoignages. 

Extraits de l’appel du 15 janvier 

 

 

 

2 mars 16h CiNé – débat

saviGNy sur orGe

23 mars 17h messe des 

rameaux –

ste GeNeviève des bois
 


